

**Compte-rendu de la réunion du Conseil de quartier Europe
11 mars 2025**



Présents :

- Frédéric SZYMCZAK, conseiller municipal délégué à l'animation des conseils de quartier
- Céline AVELINE, Présidente
- Janine BRASSART
- Arnaud COQUENET
- Evelyne GAVOIS
- Benoît LECOUSTRE
- Valentine LECOUSTRE
- Marianne QUESNOY
- Adrien LARTISIEN (Mairie d'Orchies)

1/ Retour sur la réunion commune aux 3 conseils de quartier

Pas de question particulière suite à la réception du compte rendu à part du la fermeture du pont de la chicorée cet été. Le pont sera fermé aux véhicules, reste à déterminer les dates exactes.

2/ Questions des conseillers

* Installation de faux rouges rues J. Rieu/J. Lagache/Carrière Tockaert
L'installation devrait être concomitante avec les travaux du pont.

* Question sur l'abattage des arbres en lien avec les travaux au croisement rue Charles Flon et route de Marchiennes

Malgré ce qui a été annoncé à la réunion publique de juillet tous les arbres présents au croisement ont été coupés.

2 problèmes se sont posés : après étude, les arbres présentaient un état sanitaire dégradé et la création du rond-point auraient fragiliser fortement le système racinaire avec risque de chute.

C. AVELINE s'étonne que ces études n'aient pas été effectuées en amont de l'appel d'offre et du début des travaux.

Adrien LARTISIEN rappelle que des arbres vont être replantés le long de la piste cyclable. Les participants rappellent que l'arbre et les espaces verts manquent cruellement à Orchies, que le parc du Millénum n'est plus dimensionné à l'échelle de la ville.

Il est suggéré un groupe de travail sur l'arbre en ville. Toutefois, avant un investissement des conseillers (ou des Orchésiens ? Le sujet semble toucher du monde), quelle serait la latitude ou les moyens donner par la mairie pour ce projet ?

Adrien LARTISIEN rappelle que la mairie met en place l'opération « plantez un arbre avec nous », avec les fruitiers à 15 €, que la ville va planter en partenariat avec le Parc Naturel Régional Scarpe-Escaut des arbres près du bassin de rétention rue Languette, sur la plaine (le long du sentier agricole), le long de l'autoroute (à proximité du château d'eau). => en totalité 1 millier de végétaux

C. AVELINE rappelle que c'est encore sur les extérieurs de la ville et qu'avec le réchauffement climatique les cœurs de ville aussi ont besoin d'arbres et qu'à force d'artificialiser toutes les terres il y aura à terme des inondations.

Demande réitérée pour des arbres le long de la voyette rue des Jonquilles

* Circulation automobile intra muros et transports en communes

L'étude sur la circulation en ville et la possibilité de mettre la ville en zone 30 (hors grands axes) devraient être actés au cours de cette année. Avec l'ensemble des communes de l'Orchésis, la ville d'Orchies a fait une demande pour bénéficier du service de TAD (taxi à la demande) de la CCPC flexi pév'ailes. Il est aussi rappelé que M. le Maire est actif sur le sujet de la mobilité afin d'avoir un meilleur réseau de transports à terme, même si cela n'est pas de la compétence de la ville.

Des conseillers signalent la mauvaise desserte du Chant de l'eau depuis Orchies et il est aussi rappelé que la desserte du lycée Charlotte Perriand est mauvaise.

* Problématique de la propreté sur les parkings de la gare

La CCPC est relancée régulièrement.

Il est demandé aussi si un effort ne pourrait pas être fait du côté de la SNCF.

* Demandes relatives au quartier du Nouveau Carnoy

-Points lumineux, bordures, voiries.... Les chiffrages sont en cours par Florevie. Il va y avoir ensuite une commission d'engagement pour valider les travaux et l'enveloppe financière nécessaire. Si tout va bien, les travaux pourraient débuter en vue de valider la rétrocession.

-Bout de la rue Languette, problématique des véhicules circulant à contre sens. Un panneau existe ainsi que des flèches « tourne à gauche » à la sortie de chaque sas de parking. Réfléchir à une signalétique complémentaire sous forme de panneaux à chaque sortie. Si ce mauvais usage est volontaire, augmenter les contrôles et les verbalisations.

3/ Point sur le groupe de travail sur le civisme

Le sujet n'a pas été abordé, nous n'avions pas le compte rendu de la dernière réunion qui s'est tenue le 4 mars.

4/ Tour d'horizon des projets municipaux

Pas abordé, projets similaires à ceux présentés un mois plus tôt en réunion des 3 conseils de quartier.

5/ Questions diverses

*Passerelle : deux études techniques complémentaires sont pilotées par la SNCF d'un côté et par la Ville/CCPC de l'autre avec une échéance courant 2026.

*Places de parking pour les usagers du centre des impôts : non il n'y en a pas et il n'y en aura pas.

*Rond-point François Herbo : camionnettes régulièrement stationnées sur le trottoir à la sortie de la Providence. Les élèves débouchent derrière pour accéder au passage piétons, c'est très dangereux. Peut-on mettre une interdiction de stationner ? Un participant rappelle qu'il s'agit d'un trottoir et d'une sortie de garage dont le stationnement est interdit. Quid de la verbalisation pour la sécurité des élèves ?

*Parcours botanique : y a-t-il une possibilité ? La commune n'a pas travaillé dessus mais une mise en lien peut être faite entre la participante à l'origine de l'idée et les élus ayant travaillé sur le circuit de l'Arbre. Adrien LARTISIEN en profite pour nous informer qu'il y aura bientôt un circuit disponible sur l'application TOTEMUS.

*Une conseillère a fait part de son constat du manque d'attrait et de dynamique du conseil de quartier.

Céline AVELINE informe que ce constat a été fait avec les 2 autres présidents. Ils souhaitent tous les 3 en discuter avec la municipalité. Les pistes évoquées à 3 : plus de communication réseaux sociaux depuis plusieurs mois (même pas lors des derniers conseils), pas assez de communication dans le journal de la ville, près de 2 ans d'attente pour les panneaux d'affichage, le retour trop tardif du compte-rendu des dernières réunions, la mise en ligne sur le site de la ville pas régulière.

Un conseiller suggère de trouver une thématique forte et engageante sur laquelle travailler et communiquer afin d'attirer des « vocations ». Pour cela il faudra bien sûr l'aval de la ville.

*Demande d'une conseillère d'ajouter un ou deux bancs aux abords du nouveau quartier de la sécherie.

* Demande d'une conseillère de solliciter le Département pour matérialiser la ligne centrale rue Jean Lagache (après le virage) comme cela était le cas avant les travaux de réfection.

* Proposition pour une prochaine balade citoyenne ; Avenue Kennedy et rue Languette.